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Il giorno 22 novembre 2017 alle ore 15:00, presso la sala riunioni del DEIM, si riunisce la Commissione di Gestione 

AQ della Didattica Dipartimentale (CAQDD)/Consulta dei Coordinatori dei Corsi di Studio afferenti al DEIM 

(CCCdS), giusta convocazione email del 27/01/2017 del prof. Guido Ala, delegato alla didattica del DEIM e 

coordinatore delle Commissioni stesse per discutere sul seguente ordine del giorno. 

 

1) Approvazione verbale della seduta precedente 

2) Comunicazioni 

3) Procedure AVA - Situazione dei CdS, eventuali criticità e relative proposte di soluzione con particolare riferimento 

a quanto riportato nelle “Linee guida per l’Offerta Formativa 2018-2019: indicazioni e scadenze” (nota prot. 80243 

del 27/10/2017) 

4) Offerta formativa programmata a.a. 2017/18 

5) Servizi agli studenti, iniziative di orientamento in ingresso ed iniziative di placement 

6) Varie ed eventuali 

 

Alla seduta sono stati invitati il prof. Antonio Piacentino, delegato ai servizi agli studenti del DEIM ed il prof. 

Salvatore Favuzza, presidente del comitato ordinatore del CdL L-9 Ingegneria della Sicurezza. I colleghi risultano 

però assenti giustificati. 

 

Sono presenti i professori Guido Ala, Marco Beccali, Alfonso Cino (n.q. di vicario del coordinatore del CiCS in 

Ingegneria Elettronica), Giovanni Garbo, Mariano Giuseppe Ippolito, Valerio Lo Brano, Ernesto Lo Valvo (decano 

del CdS in Ingegneria Cibrrnetica), Marco Trapanese. 

Presiede la seduta il prof. Guido Ala. Il presidente, constatatane la validità dichiara aperta la seduta. 

Punto 1) dell’odg. Il prof. Ala rende disponibile il verbale relativo alla seduta del 21/4/2017 che si intenderà 

approvato a fine seduta in assenza di richieste di modifiche/integrazioni.  

Punto 2) dell’odg. Il presidente informa gli astanti di quanto segue. 

Sono stati assegnati alcuni dei tutor richiesti con il bando a 108 posti di tutor universitario, dei quali 38 per la Scuola 

Politecnica. L’elenco dei tutor è stato già inviato dal presidente a tutti i coordinatori. Molti posti sono però rimasti 

scoperti. 

Durante alcune riunioni di coordinamento con gli altri delegati dei dipartimenti dell’area di Ingegneria della Scuola 

Politecnica è emersa la necessità di rivedere le condizioni di accesso ai CdL afferenti all’area di Ingegneria. In 

particolare prevale l’ipotesi che tutti i CdL possano essere messi nelle stesse condizioni gli uni rispetto agli altri 

evitando distinzioni tra CdL ad accesso libero e ad accesso programmato. 

Durante le stesse riunioni di cui sopra è emersa la volonta di far sì che gli insegnamenti di base dei CdL dell’area di 

Ingegneria posano essere accorpati per classi omogenee di CFU senza distinzione di CdL. 

Il prof. Trapanese informa che è in discussione presso il polo di Caltanissetta la possibilità di trasferimento presso i 

locali dell’ex CEFPAS. 

Punti 3) e 4) dell’odg. Il presidente ha acquisito in data 17/11/2017 i dati relativi agli immatricolati ai CdL della 

Scuola Politecnica. Alla data risulta, rispetto all’anno precedente, un incremeno per i CdL in Ingegneria Elettronica ed 

Ingegneria Cibernetica ed un calo per il CdL in Ingegneria dell’Energia. Per il CdL in Ingegneria Elettrica (CL) si 

registra un calo più marcato. 

Il presidente dà lettura della nota prot. 80243 del 27/10/2017, “Linee guida per l’Offerta Formativa 2018-2019: 

indicazioni e scadenze”. Invita i coordinatori a porre attenzione a quanto ivi indicato e ad operare di conseguenza. Al 

riguardo il prof. Lo Brano informa che proporrà al CCLM una rivisitazione dell’offerta formativa, in relazione alla 

bassa attrattività riscontrata su uno dei due curricula in cui è articolato il manifesto degli studi. 

Il presidente pone l’attenzione sulla necessità di individuare rapidamente il nuovo coordinatore del CdL in Ingegneria 

Cibernetica in relazione al fatto che il prof. Alonge è n quiescenza dal 1/11/2017. Invita quindi il decano dello stesso 

CdL, prof. Lo Valvo a voler convocare il CCL e prospettare una soluzione che possa risultare il più possibile 

condivisa dal CdL stesso e praticabile. 

Il prof. Trapanese, in relazione anche a quanto già riportato al punto 2, pone la questione del calo di immatricolati 

presso il CdL in Ingegneria Elettrica (CL). Sulla questione si apre un ampio dibattito durante il quale intervengono 

tutti gli astanti. Si prospettano due soluzioni alternative: trasferire il CdL in Ingegneria Elettrica a Palermo, rinnovare 

l’offerta su Caltanissetta mediante una duplicazione del CdL in Ingegneria dell’Energia eventualmente modificandone 

la proposta formativa anche su Palermo. Si conviene di discuterne in seduta ristretta tra i coordinatori di Ing 

dell’Energia, Ing Elettrica, Ing Elettrica (LM), Ing Energetica e Nucleare (LM) ed il presidente. 
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Il prof. Garbo, in relazione alla già avvenuta disattivazione del CdLM in Ing delle Telecomunicazioni propone, a 

partire dall’a.a. 2018/19, di affidare la gestione amministrativa degli studenti ancora non laureatisi, al CiCS in Ing 

Elettronica. 

Il presidente informa gli astanti di aver brevemente discusso con il prof. Busacca della proposta dallo stesso avanzata 

circa la possibilità di attivare un percorso di laurea magistrale in Ingegneria Biomedica afferente al DEIM. La 

Commissione ne prende atto. 

Il presidente inoltre, con riferimento al percorso di laurea professionalizzante in Ingegneria della Sicurezza, in fase di 

avanzata progettazione ma la cui proposta è stata rinviata a causa delle sopraggiunte note ministeriali, informa che ha 

avuto indicazioni da parte del Direttore affinchè il comitato ordinatore si riattivi per portare a termine la proposta in 

attesa comunque di ulteriori indicazioni da parte dell’Ateneo. 

Punto 5) dell’odg. Il presidente informa che è stata programmata la welcome week per il mese di gennaio 2018 e ne 

illustra il programma provvisorio. Informa inoltre che è stato programmato un momento di incontro direttamente con 

le scuole da parte della Scuola Politecnica (SP Open Days): il programma è in fase di definizione e ciascun 

Dipartimento è chiamato ad un momento organizzativo proprio; il presidente invierà lo schema di programma a tutti i 

coordinatori. Per le scuole che non parteciperanno a SP Open Days, il prof. Piacentino sta coordinando le attività di 

orientamento in loco. 

Punto 6) dell’odg. Il presidente comunica che è pervenuta proposta preliminare da parte del prof. Busacca di 

istituzione del Dipartimento di Ingegneria nel quale far confluire i tre Dipartimenti dell’area di Ingegneria della 

Scuola Politecnica. In particolare è stato predisposto un documento preliminare a firma Busacca-Borino. Gli astanti 

ne prendono atto. 

Null’altro da discutere, alle ore 18:30 la seduta viene tolta. 

Il verbale sarà portato in approvazione nella prossima seduta. 

 

   Il presidente della Commissione 

          prof. ing. Guido Ala 

 

 


